

## Marine nationale

[Voir le fil d'Ariane](#)

# La Flottille amphibie parée au combat dans le Grand Nord

Direction : Marine / Publié le : 18/03/2022

**Le 13 mars 2022, la batellerie du détachement de la Flottille amphibie embarquée à bord du PHA *Dixmude*, composée d'un EDA-R, d'un CTM et d'un EDA-S dont c'est le premier déploiement opérationnel, s'est entraînée aux tirs contre terre à la mitrailleuse 12.7 mm au large de l'île de Tarva en Norvège. Une séquence menée aux côtés des soldats du groupement tactique embarqué (GTE), inscrite dans la phase de montée en puissance de l'exercice COLD RESPONSE 22.**



La Flottille amphibie parée au combat dans le Grand Nord -



Pour la Flottille amphibie (FLOPHIB), cette mission dans le Grand Nord représente deux enjeux majeurs : l'entraînement des troupes avec son équipement dans un environnement exigeant, en dialogue permanent avec le groupement tactique embarqué de l'armée de Terre, ainsi que la validation des capacités militaires de l'EDA-S. Ces entraînements sont essentiels aux bâtiments de la FLOPHIB, dont le cœur de mission est d'être projetés de la mer vers la terre. Ils sont ainsi armés de mitrailleuses leur permettant d'assurer une auto-défense à 360° en cas d'engagement ou de prise à partie.

A quelques nautiques des côtes norvégiennes, l'ensemble du détachement de la FLOPHIB s'est donc exercé au tir contre terre à la 12.7 mm. Une opportunité d'exercice exceptionnelle car la France ne possède pas de zone d'entraînement aux tirs contre terre similaire. Une séquence inédite également pour les marins de l'EDA-S, qui a réalisé ses premiers tirs contre terre et validé l'enradiage à bord du PHA avec armes à poste. Cet entraînement s'inscrit dans le cadre de la vérification de ses capacités militaires (VCM) en vue de son admission au service actif.

Les militaires ont ainsi acquis des automatismes dans le but d'être toujours plus réactifs et efficaces en situation de combat. De plus, cela permet la montée en puissance du détachement avant la séquence phare de l'exercice COLD RESPONSE 22 : le débarquement des 280 hommes et près de 80 véhicules du GTE, au-delà du cercle polaire.

#### Focus sur l'EDA-S NG

Plus grand, plus rapide, plus endurant, plus manœuvrant et plus connecté qu'un CTM : ainsi peut-on résumer les capacités de l'EDA-S. Sa particularité ? La technologie roll on

/ roll off, empruntée aux EDA-R avec lesquels il sont totalement compatibles et complémentaires. Ce système « RORO » permet de décharger en marche avant ou en marche arrière pour optimiser la souplesse dans les opérations. L'EDA-S dispose également d'un propulseur d'étrave qui le rend plus manœuvrant qu'un CTM et d'une autonomie plus importante puisqu'il peut naviguer 24 heures et par mer 5. Sa technologie embarquée lui assure également une meilleure communication avec le PHA et les forces projetées.

Acteur essentiel des opérations de projection de forces, la Flottille amphibie, basée à Toulon, est la seule flottille de la Force d'action navale. C'est une unité constituée de plusieurs équipages mettant en œuvre différents types d'engins de débarquement amphibie, de manière autonome ou à partir d'un bâtiment porteur de type porte-hélicoptères amphibie (PHA). Elle est constituée d'un échelon de commandement et de soutien, d'équipes de reconnaissance de plage (composées de fusiliers marins titulaire du stage PLB), de huit chalands de transport de matériel, de quatre engins de débarquement rapide avec leurs équipages (composés de chefs du quart, manœuvriers, mécaniciens et électriciens) et bientôt de huit EDA-S.

27 nations alliées et partenaires, plus de 30 000 militaires : COLD RESPONSE 2022 est un exercice interalliés et interarmées à dominante amphibie, mené par l'état-major des armées norvégiennes. L'objectif : renforcer les capacités des armées alliées à opérer ensemble dans des conditions climatiques exigeantes propres au théâtre de l'Atlantique Nord à terre, dans les airs et en mer.



## Fin de mission logistique et scientifique pour L'Astrolabe

En mer depuis octobre 2021, le patrouilleur polaire L'Astrolabe a achevé sa mission de soutien à...

18 mars 2022



## Semaine chargée pour l'Ecole de Maistrance

16 mars 2022

Les 2 et 11 mars 2022, l'Ecole de Maistrance a vécu deux importantes cérémonies. Le

Les 2 et 11 mars 2022, l'École de maîtrise a vécu deux importantes cérémonies. Le mercredi, la troisième ...



## **CLEMENCEAU 22 - La cyberdéfense, un domaine de lutte au cœur des opérations du groupe aéronaval**

Les opérations navales et aéronavales sont de plus en plus numérisées. Systèmes de commandement et de contr...

16 mars 2022



---

**Suivez la Marine nationale sur les réseaux sociaux**



**MINISTÈRE  
DES ARMÉES**

[data.gouv.fr](https://data.gouv.fr) [gouvernement.fr](https://gouvernement.fr) [legifrance.gouv.fr](https://legifrance.gouv.fr) [service-public.fr](https://service-public.fr)

---

[Accessibilité](#) | [Données personnelles](#) | [Gestion des cookies](#) | [Mentions légales](#)

Sauf mention contraire, tous les contenus de ce site sont sous [licence etalab-2.0](#) 

---